

Peregrinación Nacional a Lourdes

Notas informativas

Con indecible satisfacción, para exteriorizar la religiosidad a toda prueba de los tradicionalistas españoles que en Lourdes estuvieron a fin de dar rienda suelta a sus nobilísimos sentimientos de fe y patriotismo, vamos hoy a describir aun que sea a vuela pluma ya que el espacio no nos permite otra cosa, los grandiosos actos de carácter eminentemente religioso efectuados al cabo del Gave rumoroso, ante la Virgen de los Milagros.

Ni las fatigas de un largo viaje ni la noche arrebatada el sueño el día anterior, fueron óbáculo para que a las 6 de la mañana del jueves estuviera la gran Basílica llena de peregrinos ansiosos de confortar sus almas con el Pan de los Faros, después de haberla lavado en las aguas regeneradoras de la Penitencia.

¡Espectáculo hermosísimo que llenaba de consuelo a los presentes, visión egredabilísima que ensanchaba el espíritu y lo hacía levantar hasta las regiones superiores para dar gracias al Dios tres veces Santo.

Más de 6000 españoles en tierra extranjera se acercaron a la Sagrada Mesa a fin de implorar del Altísimo protección para nuestra idolatrada Patria, eficaz remedio para todos los males presentes que la rodean y los que se ciernen en el horizonte para el porvenir, otros tantos corazones que clamaban con insistencia al objeto de que cesara la impiedad dominante haciendo votos para el triunfo del ideal bendito objeto de nuestros amores y esperanzas.

Allí las súplicas de los entusiastas catalanes, allí las peticiones de los fervientes navarros, allí los indomables vascos y aguerridos valencianos, los castellanos y gallegos, todos a una dirigidos a la Virgen Inmaculada sus humildes y sentidas plegarias para que intercediera ante el trono del Altísimo, a fin de acelerar el día del triunfo de su España idolatrada contra las ignominias de un régimen caduco que nos lleva a la ruina y perdición.

Lo decimos al principio y lo repetimos ahora. Fué un acto edificante, confortador, verdaderamente grandioso. Por espacio de más de nueve horas otros tantos sacerdotes estuvieron repartiendo el Manjar celestial a los devotos peregrinos.

Apesar del extraordinario número de sacerdotes que allí se encontraban y que se dedicaban al ejercicio del ministerio de la Confesión, con dificultad se pudo despachar a la multitud extraordinaria que se colocaba ante los confesionarios para pedir el perdón de sus pecados.

Esta laudabilísima y provechosa preparación fué sin duda alguna, causa de que el acto de la noche, la procesión de las antorchas estuviera revestida de una brillantez extraordinaria, de una solemnidad sublime y de un entusiasmo avasallador. Ni un solo peregrino dejó de ocupar su puesto de honor en tal ocasión. Llevando todos en la mano el respectivo farolillo con las velas encendidas aquellos 10.000 tradicionalistas, no cesaban de entonar el enter-

cedor cántico del Ave después que otros tantos coros habían de ir vibrando por los aires las notas de aquellas sentidas estrofas en las que se respira un no se que cautivador.

Las alabanzas a la Virgen blanca se suceden sin interrupción, la historia de la aparición de la Inmaculada a la Bernardetta se va relatando inmediatamente y se repite el canto del Ave con afecto y devoción por parte de aquella incontable multitud. Mientras resuena el eco de uno de los Coros que nos dice como la Virgen

en Lourdes de Francia
su trono fijó,
mirando a la España
que no abandonó.

otro debía repercutir por el espacio la siguiente nota bien expresiva por cierto ya que abarca los frutos espirituales que se recogieron de la visita a aquel santuario de fama universal He la equi:

Allí los enfermos
Recobran vigor
Allí luz y gracia
Halló pecador.

Imposible describir la grandiosidad del cuadro. El mismo Arzobispo de Génova que había llegado por la mañana presidiendo una peregrinación italiana y que se hallaba presente en aquellos momentos no puede menos de manifestarlo diciendo que se hallaba satisfechísimo de contemplar aquel espectáculo hermosísimo, verdaderamente consolador del pueblo católico que proclamaba públicamente su fe ante el mundo entero. Luego dió la Pastoral bendición a los reuñidos implorando sobre ellos las bendiciones del cielo. Terminada la procesión se entonó el popular himno de «Firma la voz» que produjo un efecto hermosísimo. 10.000 voces en aquella gran explanada de la Basílica proclaman con la adhesión al Pontificado y a las enseñanzas de la Iglesia cerrándose luego el acto con vivas al Papa, Rey y a la España católica.

El tiempo y el espacio nos apremia y no podemos alargarnos más. Méñana Dios mediante finalizaremos estas mal llevadas crónicas, refiriendo otros tantos detalles de las grandes fiestas celebradas en el Santuario de Lourdes.

Aviso:

A todos los señores inscritos a esta delegación que satisficieron las respectivas cédulas de peregrino, participamos que, habiendo obtenido la Junta organizadora del acto celebrado, una rebaja de precios de la Compañía de M. Z. A. para los que subieron en Gerona y Figueras, podrán los interesados pasar por nuestra Redacción de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde para retirar las siguientes cantidades:

Los de la clase 1.ª 3'85 ptas; los de la clase 2.ª 3'05; los de la clase 3.ª 1'50.

Honrando a un héroe

Hermoso espectáculo es el que ha ofrecido el mundo entero la gran Compañía católica monárquica española, desde su agosto Jefe el último de sus soldados.

Reunida en apretado haz, dando una sincera prueba de la penetración de sentimientos que en ella existe y demostrando la verdadera democracia cristiana que en ella reina, todos, absolutamente todos, se han congregado alrededor de los restos inanimados de un venerable soldado, de un verdadero genio militar, en el que parece se hallaban sintetizadas todas las virtudes que constituyen el verdadero fundamento de nuestras gloriosas tradiciones: fe, heroísmo, caballerosidad y lealtad acrisolada.

Las palabras que el invicto general pronunciara en solemne momento, fiel expresión de cuanto pensaba y sentía, eran el reflejo exacto de lo que los legitimistas han sentido siempre: «S. M. — dijo a Carlos VII — no volverá a España sin que su fiel general, vivo o muerto, le preceda o le acompañe».

Azules de los tiempos hicieron que la muerte le arrancara de este mundo en suelo extranjero y que sus restos, cayendo al pie de la Inmaculada, no pudieran ser cubiertos con tierra española; pero su amor patrio previó esta contingencia, y ayer fueron exhumados aquellos para ser depositados en el seno de la tierra que le vio nacer, en el suelo de su adorada España, de su idolatrada Cataluña.

Grandes prevenciones, trabas y limitaciones han impuesto los Gobiernos francés y español de consuno para impedir que el entusiasmo no diera al espectáculo todo el brillo que requería, pero a pesar de ello ha sido imposible evitar su resonancia y trascendencia y el mundo entero ha visto como los legitimistas españoles saben honrar a sus héroes.

Aquel fué un día glorioso para la Causa de la Tradición española; allí, junto a la gruta de Lourdes, a los pies de la Inmaculada, se tributaron los honores debidos al heroísmo y la lealtad acrisoladas, simbolizadas en los restos del general don Rafael Tristany; allí se vieron unidos en indisoluble lazo los tres lemas santos de nuestra tradicional Bandera, la Inmaculada, los peregrinos y don Jaime.

Aquellos genuina representación de la patria española, con su augusto Jefe, doblando la rodilla e inclinando la frente ante la gruta de Lourdes, ante la divinidad, y honrando a la vez una gloria de la Tradición y por tanto de la Patria; los peregrinos aclamando a su augusto Jefe y unos y otros confundidos en estrecho abrazo.

Pueblo que de modo tan elocuente sabe hacer ostensible su amor a Dios, a la Patria y a su Caudillo, y pueblo y Caudillo que de tal modo honran a sus héroes, merecen el respeto y consideración de todos y pueden considerarse como una legítima esperanza de redención.

El alma de Tristany, que piadosamente pensando, habrá presenciado desde la eterna gloria el conmovedor y brillante espectáculo de Lourdes, no cabe duda que benéfico de legítimo y santo orgullo, elevando sus miradas a la Inmaculada Aparición la habrá dicho: «Señora: esa es vuestra pueblo, desviad de él el brazo de Vuestro Amado Hijo y haced que comience ya la era de su regeneración».

Lourdes y Madrid

El toque de atención lo ha oído España entera, y habrá sonado para muchos con las notas del *resurrexit*, y para otros, que no son tantos, con los acentos elegiacos de un canto funeral. ¡Está bien y es providencial!

Al mismo tiempo que bajo dorados techos se firmaba ese decreto atentatorio a la conciencia española, que es esencialmente católica, unciéndola humillada al carro del jacobinismo francés a tierra gala, was hospitalaria hoy para el alma española que el propio país gobernado por extranjeros, en pleno campo, la voz aclema, enérgica y mayestática de la realza y proscriba, vindicaba los derechos de la Patria y la consagraba de nuevo a la Madre Inmaculada.

El Augusto Caudillo de la Legitimidad, ante la Virgen bendita, junto al Gave rumoroso, ha renovado el juramento de sus mayores, y diez mil españoles, como en los tiempos gloriosos de las Cruzadas, han levantado sus brazos y entonado esa plegaria tan nacional, la Salve, que ha siglos formulara un Obispo español y que fué cano guerrero en los abrasados arenales de la Siria para los ejércitos que morían por rescatar el sepulcro de Jesucristo.

¡Ha llegado también y para nosotros la hora de Pedro el Emilitano? Q. Islámicos afirmarlo, y es seguro, lo pedimos hoy con todos nuestros fervores por la Religión y por la Patria por el alma de nuestros hijos, mas cara al corazón cristiano que las halieadas y que les vides pues nada importan para quien cree son lastre material y grosero, que está contentando la santa ira de un pueblo perseguido por el despotismo sectario.

Pacientes y resignados esperaremos que se agoten las fórmulas que por una corrupción de lenguaje hemos convenido en llamar legales; pero ante el fracaso tremendo de esta política mazarinista y al entrar en tierra española los restos mortales del invicto soldado de la legitimidad, el caballero sin miedo y sin tacha, el gran Tristany, hay que recordar a las huestes legitimistas las palabras del general Carlos VII y hay que recordar también a otras memorias olvidadas los acentos solemnes del redentor de la Irlanda, de Daniel O'Connell.

Después de un siglo vedado aquí en pedespuistos al más grande sacrificio y si no es nuestra voz y os negais a lo que demandan la justicia, y el derecho, viviremos al centro de nuestras montañas y solo tomaremos consejo de nuestra energía, de nuestro valor y de nuestra desesperación.

¡Españoles de brenca voluntad! ¡Católicos de serenos! Pensad lo que significa lo firmado en Madrid; pensad lo que significa lo prolamado en Lourdes y gritad con nosotros: ¡Viva España católica! ¡Viva el R...!

Blasfemo castigado

Prodigio estupendo

De Murcia comunican un suceso extraordinario, acaecido en el pueblo de Albuñón.

A consecuencia de un fuerte vendaval han quedado destruidas las cosechas en dicha localidad.

Un labrador, vecino de la misma, se había desesperado al campo y vomitando blasfemias empezó a hacer disparos al Cielo.

En el instante que estaba ejecutando se

le inmovilizaron repentinamente los brazos, que los tenía levantados, y quedó con la vista fija en lo alto.

Enterados algunos vecinos de la situación en que se encontraba el anterior, avisaron a los médicos, los que acudieron con el vecindario en masa a presenciar el prodigio y a poner en práctica aquellos los remedio de la ciencia.

Útil fué cuanto hicieron los facultativos, pues a pesar de todos sus esfuerzos no han podido conseguir que el desgraciado blasfemo recobre su actitud normal.

Hasta los mismos incrédulos están anonadados ante este hecho que no puede negarse, pues son testigos del mismo, como antes decimos. los facultativos y vecindario de Albuñón.

En este punto se comenta el maravilloso suceso como justa advertencia de la Providencia para que se acepten con resignación las desgracias temporales, y como escarmiento a los que blasfeman y atentan contra Dios.

RAPIDA

¡Ya salvó!

Por fin han salido atacados nuestros sentimientos y desatendidas nuestras voces.

Ha sido aprobado y firmado por D. Alfonso el decreto contra la enseñanza obligatoria del catecismo en las escuelas, decreto que por su redacción y por lo que contiene añade a una ridiculez extraordinaria de insignificancia del sectarismo mas impío por parte de los gobernantes que sufrimos.

La protesta del pueblo católico tan grandiosa y magnífica de nada ha servido ni servirá ninguna en adelante mientras se hagan al tenor de la última.

De nada sirve esta abundancia de telegramas que se envían y se han enviado a Madrid sino es para llenar con nuestro dinero las oficinas telegráficas, lo cual no atemoriza a ningún gobierno, ni produce crisis en ningún Gabinete, ni lleva al sendero de la justicia al gobernante que por capricho y con aviesas intenciones se apartara de él.

Así lo ha entendido Romanones y a pesar de nuestras protestas ha seguido adelante con su flamante proyecto para satisfacer el hambre de la fiera anticatólica que pedía persecución religiosa; pero ha salido el proyecto y la fiera ruga con mayor fiereza y todo el mundo se declara contra el conde porque a todos ha disgustado y a ninguno complacido. A nosotros porque ha herido nuestros más vivos sentimientos y a nuestros enemigos porque no ha colmado sus aspiraciones antireligiosas.

Con todo Romanones aparece ante el mundo como tirano y como sectario.

Un hombre así puede regir los destinos de una nación que tremoló alta su bandera abrazada con la fe y que fué grande mientras estas mismas ideas que él quiere arrancar de infantiles pechos dominaron en los corazones de todos sus hijos?

Tienda de comestibles

Muy acreditada, situada en punto muy céntrico de esta ciudad SE VENDE en muy buenas condiciones. Informes en la calle Carretera Santa Eugenia, 22, tienda.

La Mutuelle de France et des Colonies

Esta sociedad que es una de las que cuenta con mayor arraigo en nuestra provincia por la formalidad con que realiza sus operaciones y atiende al cumplimiento de los contratos establecidos acaba de recibir las siguientes cartas que confirman nuestro aserto:

La Bisbal 24 de Abril de 1913.
Don Francisco Corbella,
Inspector de La Mutuelle de France et des Colonies.

Presente.
Muy señor mío y de mi mayor consideración: Sirvase testimoniar en mi nombre a la Mutuelle de France et des Colonies, y a su digno Director Regional don Luis Baquer Carreras, mi profundo agradecimiento por el recto proceder empleado por dicha Sociedad en la liquidación de la póliza de mi difunta esposa (e. p. d.) y asimismo por los satisfactorios resultados obtenidos; cuyo importe de pesetas 955'85, acaba usted de entregarme.

En circunstancias como la presente es cuando se experimenta la bondad y utilidad de la Previsión y del Seguro tan perfectamente aplicados por La Mutuelle de France et des Colonies; deseando sean muchos los Ampurdaneses que se convengan de ello, ingresando en tan acreditada e importante Institución.

Me ofrezco de V. affo. s. s. q. s. m. b. José Pagés.
La Bisbal 24 de Abril de 1913.
Don Francisco Corbella,
Inspector de La Mutuelle de France et des Colonies.

Presente.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Sirvase testimoniar en mi nombre a La Mutuelle de France et des Colonies y a su digno Director Regional don Luis Baquer Carreras, mi profundo agradecimiento por el recto proceder empleado por dicha Sociedad en la liquidación de la póliza de mi difunto esposo (e. p. d.) y asimismo por los satisfactorios resultados obtenidos; cuyo importe de pesetas 238'95 acaba usted de entregarme.

En circunstancias como la presente es cuando se experimenta la bondad y utilidad de la Previsión y del Seguro tan perfectamente aplicados por La Mutuelle de France et des Colonies; deseando sean muchos los Ampurdaneses que se convengan de ello, ingresando en tan acreditada e importante Institución.

Me ofrezco de V. affo. s. s. q. s. m. b. Trinidad Sellés.

En el Hospital Militar

El cumplimiento Pascual

Anteayer tuvo lugar en el Hospital Militar de esta plaza el solemne acto de administrar el Santo Viático a los soldados que se encuentran enfermos en aquel Establecimiento y los cuales no habían podido cumplir con el precepto pascual.

La escalera que conduce al piso principal del Hospital, donde se halla instalada la capilla, estaba alfombrada y adornada con profusión de plantas.

Al acto concurren el Excmo. señor General Gobernador Militar de la plaza don Arturo de Castellary; comisiones de todos los Cuerpos y Dependencias de la guarnición; el teniente Alcalde señor Bassols, en representación del Ayuntamiento; el Director del In-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Díaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulleitas, manteos, balonas, palaciegas, muquetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

tituto provincial don Joaquín de España; el Médico don Juan Casadevall; el Cura-párroco castrense de la plaza Reverendo don José Mateu; distinguidas señoras y señoritas y el representante de EL NORTE, siendo todos amablemente recibidos y atendidos por el digno Director del Hospital don Antonio Muñoz.

La capilla del Establecimiento, que recientemente ha sido restaurada con sumo gusto, estaba espléndidamente iluminada y adornada con profusión de flores, produciendo muy buen efecto.

A los lados de la capilla tomaron asiento el Excmo. Señor General Gobernador, comisiones militares y demás invitados; frente a la misma se hallaban los sanitarios que prestan servicio en el Hospital y los reclutas que se encuentran en él para sufrir reconocimientos facultativos, situándose detrás de ellos un piquete del Regimiento de Infantería de Asia y la banda del mismo. En los lados de la antecámara, y en muy bien dispuestas camas, había los soldados enfermos a quienes se debía administrar la Sagrada Comunión, que ascendían a catorce.

Celebró la santa misa el Rdo. Doctor don Ignacio Píera, asistido por el Reverendo don Florencio Lleó, y en el momento solemne de la Elevación la banda interpretó la Marcha Real.

Terminada la misa y bajo la dirección del Cura párroco castrense don José Mateu, se organizó la procesión para llevar el Viático a los soldados enfermos, tomando parte en la misma el Excmo. señor General Gobernador las comisiones militares y los invitados, llevando las varas del palio un jefe de Infantería, otro de Ingenieros, un capitán de la Guardia civil y el señor Administrador del Hospital.

Los soldados, que habían sido previamente preparados por el expresado cura párroco castrense Rdo. don José Mateu, recibieron la Sagrada Comunión con fervor y recogimiento.

Después de haber comulgado los soldados enfermos, se acercaron a la Sagrada Mesa, el señor Director del Hospital, los sanitarios que prestan servicio en el mismo y los reclutas que allí se hallan para sufrir reconocimiento facultativo.

El Rdo. don Ignacio Píera pronunció luego un elocuente sermón, glosando brillantemente los conceptos de honor y amor y tributando merecidos elogios al heroico ejército español, después de lo cual se dio el acto por terminado, habiendo revestido gran brillantez, por lo que se merecen mil felicidades el Excmo. señor General Gobernador militar, el señor Director del Hospital, los reverendos don José Mateu y don Ignacio Píera y cuantos con su cooperación o presencia contribuyeron al mayor resalte del mismo.

GENERALES

La Comisión organizadora de la «Re presentación Catalana» que asistió al pasado Congreso Eucarístico de Viena en representación de Cataluña, nos ruega hagamos constar su agradecimiento a la Compañía M. Z. A. por haber atendido y cumplimentado la reclamación que le formuló por haber cobrado pasaje de vuelta desde Port Bon a Barcelona a varios inscritos el día del

regreso debido a la confusión que reinó por la huelga ferroviaria que aquel día se inició.

Ayer celebró en Santa Coloma de Farnés la feria de ganados que todos los meses se celebra, viéndose bastante concurrida.

Colegio de la Inmaculada

Dirigido por Hermanos Maristas

CLAVERÍA, 12. — GERONA

En este centro docente, se abrirá, después de las presentes Pascuas, un curso preparatorio, para ingresar en Junio en el Instituto General y Técnico de esta ciudad.

Los más aventajados, podrán además presentar alguna asignatura del primer año de bachillerato.

En Junio se hará otro tanto para el ingreso de Septiembre.

El Comandante don Miguel Escoll, ha sido destinado para el cargo de secretario del Gobierno militar de Figueras.

Se asegura que será proclamada reina de la fiesta de los Juegos Florales esperantistas de Olot la egregia señorita Anita Escabós.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndolo a la altura de los mejores de su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, lo mejor de Gerona.

Para los efectos de la devolución de fianza al contratista don Juan Darder, el jefe de Obras públicas ha concedido el plazo de treinta días, durante los cuales podrán presentarse las reclamaciones oportunas.

LA NOTA DEL DIA.—Todo encarece, es la lamentación constante, con todo debe hacerse una excepción a favor del GAS consumido en COCINAS y HORNILLOS para guisar, ESTUFAS, CALENTADORES para cuarto de baños y para la CALEFACCIÓN EN GENERAL que está AHORA LIBRE DE TODA CLASE DE IMPUESTOS. Preciosa luz con el MODERNO mechero INVERTIDO. Mostrarios y referencias: FÁBRICA DE GAS, Industria número 4. Teléfono, número 54.

El Ayuntamiento de [Palmós] anuncia la segunda subasta para el suministro del alumbrado eléctrico a dicha población.

Ha fallecido en Barcelona el Director de «El Noticiero Universal» don Juan Peris Mercheta siendo su muerte muy sentida por las numerosas relaciones con que contaba en diversas regiones españolas.

Descanse en paz el ilustrado periodista y reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarragos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Los restos de Tristany

En Manresa

Anteayer fueron conducidos desde Barcelona a Manresa los restos del general don Rafael Tristany.

Al paso del tren especial por San Martín de Provensals, selló a la vía a saludar a los expedicionarios el Requeté de aquel distrito con banderín y cornetas, rindiendo honores al general Tristany, y haciendo lo propio los jilmitistas de los demás pueblos de la línea.

En Sabadell detúvose el convoy, cantando el clero parroquial un responso ante el furgón mortuario.

El recibimiento en Manresa fué superior a toda la ponderación, viéndose en lo alto de la llamada barandilla de la Seo un gentío inmenso.

Los veteranos que desde Barcelona habían ido en el coche mortuario, hicieron entrega de los restos a los veteranos de Manresa, organizados segundamente en una manifestación, en la que detrás del féretro figuraban el Excmo. señor Jefe Regional; don Juan M. Roma, diputado provincial por el distrito; don Luis Argemí, Vicepresidente de la Junta Regional; don Manuel de Bofarull, senador por Gerona; don Gervasio Puiggrós, de la Junta Provincial; el señor de Torres y el Reverendo P. Espinós, capellán que fué del Estado Mayor del General.

Seguían las banderas de la Juventud Tradicionalista de Barcelona, Patronato Obrero de Santa Madrona, Sociedad Obrera Tradicionalista «La Margarita» de Gracia, Centros Tradicionalistas de San Andrés de Palomar, Igualada, Olesa, Manresa y Mataró, y los banderines de los Requetés de «La Margarita» de Gracia, de Barcelona, del Patronato, del distrito II, Badalona y Manresa.

El féretro iba cubierto con la bandera del Centro Regional de Veteranos, llevando la corona de flores que don Jaime III ha crecido a Tristany.

A la entrada de la manifestación en la ciudad salió a recibir los restos la Hastre Comunidad de la Seo, entonando un responso.

La manifestación resultó grandiosa e imponente, figurando a la cabeza de la misma numerosos sacerdotes.

Su paso fué presenciado por numerosísimo público. Los balcones estaban atestadísimos; desde muchos de ellos se arrojaban flores al paso del féretro, que fué colocado al llegar a la Seo en un altar levantado en la puerta. Se celebró una misa de cuerpo presente, cantando la capilla de música. El grandioso templo, severamente adornado, estaba atestado de fieles. Las autoridades del partido, con las banderas, se situaron en el presbiterio. En el coro estaban la Comunidad y comisiones.

El momento de la Elevación resultó solemnísimo. El ofertorio duró hora y media.

En la misma forma que al dirigirse a la Seo se organizó la comitiva a la salida, encaminándose a la parroquia de Santo Domingo, atravesando en dicho trayecto casi toda la población.

Al llegar a la citada parroquia desfiló todo el acompañamiento ante las autoridades y los restos del invicto general Tristany.

Al terminar, los restos fueron depositados en el coche automóvil para ser conducidos a Solsona.

Por la tarde se celebró en la Juventud Tradicionalista la velada necrológica en honor del insigne general Tristany.

El local estaba completamente lleno y reinó el mayor entusiasmo.

Leyeron inspiradas poesías las señoras Magdaud, Chisvert y Martorell.

Pronunciaron elocuentes discursos los Sres. Martínez, el senador por Gerona don Manuel de Bofarull, quien en representación del general Llorens entregó una bandera al requeté de Manresa, Aguilera por el Centro de Veteranos, Marqués, Pascual Vilamór, Rdo. Espinós y Argemí.

Cerró el acto el Excmo. Sr. Duque

de Solferino y se acordó expedir el siguiente telegrama:

«Llorens.—H. del Europa.—B. r. r. r. En solemnísimas veladas honor insigne general Tristany renuevan adhesión Señor rogando al cielo se cuapla pronto prefecta General.—Solferino, Espiró, Martínez.»

Subasta

Para reintegrarnos de la suma de cinco mil pesetas que tenemos prestadas a don Manuel Carré Oller, según escritura autorizada por don Francisco Catalá, Notario de ésta a 22 Septiembre de 1906, procedemos a la venta en pública subasta de la finca siguiente: Una casa, compuesta de planta baja y un piso con terrado cubierto en parte y en parte descubierta, situada con los números 34 y 35, situada en la calle del Pou del pueblo de Salt, de cabida más de cincuenta palmos de ancho por 36 de fondo y linda a la derecha, Norte, con casa de Francisco Gifre y parte con la calle de San José; a la izquierda Sud, con N. Castells de Tanyalé; a la espalda, Este, con Juan Puigvert y Francisco Gifre y el frente, Poniente, con la calle del Pou. Preste un censo de diez y seis pesetas que en 25 Junio se hace a don José Prat Picó.

La meritada subasta tendrá lugar el día 20 de Mayo próximo y hora de las diez, en el despacho del Notario de ésta don Ramón Forn Bellet, que lo tiene en el entraso de la casa número 4 de la calle Sabida de San Martín.—Concepción. Roca, S. f. Roca, Leticia Roca.

Eclesiásticas

En la Iglesia Catedral de Madrid se halla vacante una canongía que debe proveerse por oposición pudiendo presentarse las solicitudes hasta el 27 de Mayo próximo.

En la de Santiago de Compostela debe proveerse también un beneficio, con cargo de organista, terminando el plazo para la presentación de solicitudes el 30 de Mayo.

Locales

Opciones realizadas durante la última semana por la sucursal en esta ciudad de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros.

Cobros, 27 753'30 pesetas. Pagos, 12 378'65. Libretas nuevas, 13.

En la presente semana se halla de turno el vocal de la Junta de Patronato don Joaquín Franquesa Barceló.

Al mediodía de ayer, en la estación de Port Bou, fué cogido entre dos toques un chero. Conducido en el expreso a esta ciudad el señor Ros, Jefe del Dispensario municipal y médico de la Compañía, le practicó la primera cura, apreciando que las heridas no revestían la gravedad que en los primeros instantes se presumió.

Formen legión los médicos que conceptúan la «Piperazina Dr. Grau» como el mejor disolvente del ácido úrico, y el más indicado para la curación de las arenillas, mal de piedra, gota, cláctice, reuma, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. y demás manifestaciones artríticas.

Se ha acordado nombrar una comisión mixta de concejales y diputados provinciales, para la creación de una Escuela de Artes y Oficios en esta ciudad. Las plazas serán provistas por oposición.

En la Iglesia de San Pedro, tuvo lugar el domingo la fiesta patronal de la «Compañía de San Jordi» consistente en misa de comunión general con plática preparatoria por el Dr. Abrich, ofi-

do solemnemente cantado por la capilla del maestro R.é, y por la tarde, función con discurso por el P. José de Basulló, quien probó con elocuentes palabras la importancia del patrocinio de S. Jorge sobre la tierra catalana.

A los mentados cultos asistió gran concurrencia.

La mejor LECHE CONDENSADA es la preparada por la Granja Torre de Segarra, en S. Fedro de Vilamajor (MONTSENY). De venta en todos los Colmados y Droguerías.

Dícese que ha obtenido la Flor Natural en los Juegos Florales de Barcelona, el conocido poeta don Manuel Polch y Torres.

También han sido premiados los señores Segarra, Bofill y Matas y otros conocidos escritores.

Elixir Callol

Tomadlo dispépticos

Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona

ANUNCIO

Por don Joaquín Bofill Callol, vecino de esta ciudad, se solicita autorización para instalar un motor de fuerza 3 H. P. en las bajas de la casa número 1 de la Ronda de Fernando Puig para mover maquinaria destinada a fabricación de pastas para sopa.

Lo que con arreglo a lo prevenido en el artículo 6º de las Ordenanzas municipales del ramo de obras se hace público por término de ocho días, contados desde el siguiente al de la inserción del presente anuncio en los diarios de avisos de esta capital, el efecto de que puedan ejercer sus reclamaciones quienes se consideren perjudicados, advirtiéndose que durante el excurso plazo se hallará de manifiesto el proyecto en las oficinas municipales de obras.

Gerona 26 Abril de 1913.—A Valés y Rigau.

MODAS

Dolores M. de Vilá

Procedente de Barcelona

Desde el LUNES instalará por tres días una EXPOSICION de SOMBREROS en la calle del NORTE, 3, 2º llevando los más elegantes modelos de la temporada y en donde espera será visitada por las señoras de gusto.

Nota.—Se hacen preciosas reformas.

En el escrutinio celebrado el domingo último en las Casas Consistoriales para la elección de vocales obreros de la Junta de Construcción y Fomento de Cisas baratas, fueron nombrados don Juan Capella y don Joaquín Roca.

Hoy empezará el mes de Mayo dedicado a la Virgen María, en la Iglesia del S. grado Corazón, en las misas de las 6 y de las 8.

Asimismo empezará para los Congregantes de María Inmaculada en la misa de 7 y media.

Juan Anguet Ametller

Procurador caudístico

Ofrece los servicios de su profesión en la Rambla de Alvarez, número 2, piso 1º.

HORAS DE DESPACHO: De 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde

Ha sido destinado para prestar sus servicios al Regimiento de fantería de Asia el capitán don Manuel Fuenmayor.

En Barcelona celebró el domingo el escrutinio de la Asamblea general de «L'Amic del Poble Catalá».

Con tal motivo celebró un banquete en el Mundial Palace, al que asistieron unos 220 comensales, pronunciando entre otros un sentido brindis nuestro distinguido amigo don Bernardo Cabrefiga, del Consejo general, quien saludó a los presentes en nombre de Gerona y su comarca.

En uso de licencia ha marchado de esta ciudad el teniente coronel de Es-

tado Mayor y Secretario del gobierno militar don Federico García Rivero.

Esta mañana entre 9 y 10 en la fábrica de serrar madera de don Francisco Auguet, de la calle del Progreso, una sierra circular ha cogido al obrero Víctor Borrino, de 21 años, habitante en la Rambla Verdagué, 35, 3º, 2ª causándole una herida incisa en la región dorsal de la mano derecha con sección de tejidos, vasos y tendones.

Curándole en el dispensario los médicos municipales señores Ros y Casadevall.

Servicio Militar Obligatorio

Escuela militar ULTORIA

Director: Don Eliseo P. Lla Jaubert,

capitán de infantería retirado.

Jefe de estudios: Comandante de infantería don Luis de Tamarit Llorens.

Progreso 8, 3º.—GERONA.

Queda abierta la matrícula oficial en esta Escuela, que ha sido autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General de la Región.

Interesa mucho a todos los reclutas de 1912 (curso de instrucción) y a los de 1913 y 14, que habiéndose acogido a los beneficios de la cuota militar para reducir el tiempo de servicio en filas, no quieren perder los derechos que la ley les concede; para ello necesitan instruirse hasta obtener el certificado, que la misma determina.

Horas de 8 a 10 de la mañana, de 2 a 3 de la tarde y de 7 a 10 de la noche todos los días.

Informes y detalles para conocer el reglamento, en la Escuela, Progreso, número 8, 1º.

Por haber pretendido engañar a un guardia municipal atribuyéndose autorizaciones que no posee, fué encerrado en el calabozo municipal y amonestado convenientemente un individuo que se dedicaba a la venta ambulante.

Ayer fué detenido y encerrado en las Casas Consistoriales, un individuo llamado Francisco Valén que se hallaba en situación de embriaguez, el cual fué luego amonestado por el guardia municipal.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbras eléctricas en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

Para apoyar una impremeditada resolución del Sr. Alcalde, de la que nos proponemos hablar oportunamente y que no dudamos rectificar con su recto criterio el Sr. Valés, anteayer estuvieron de plantón en la Dehesa durante toda la tarde, algunos individuos de nuestra guardia municipal.

El dueño del establecimiento de la breña «El Tallsamó» don Ricardo Ferrer nos manifiesta que acaba de recibir un extenso y elegante surtido de sombreros de paja y jipis, en el que descuelga especialmente una variada colección de sombreros para niños; del más exquisito buen gusto.

Para dentaduras sin cubrir el paladar, aparatos de puente, dientes con espiga, coronas de oro y demás trabajos del mismo metal, acudid al dentista Martínez Crespo.

Progreso, 8, 2º.—Gerona.

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona

Caración de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales.

GERONA.—Progreso 4, 1º.

(Carrer Nou)

